



Gesundheits- und Sozialdepartement

Gesundheitsamt
Hoferbad 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 94 57
mathias.cajochen@gsd.ai.ch
<https://www.ai.ch>

Appenzell, 18. Juni 2021

Medienmitteilung Gesundheitsamt

Notfallversorgung im Kanton Appenzell I.Rh.

Die medizinische Notfallversorgung im Kanton Appenzell I.Rh. bleibt auch nach der Schliessung der Notfallstation am Spital Appenzell durch den Rettungsdienst, den hausärztlichen Notfalldienst und die Spitaler in der Region zuverlassig gewahrleistet.

Mit der Schliessung der stationaren Abteilung - der Bettenstation - am Spital Appenzell stellt auch die Notfallstation am Spital Appenzell ihren Betrieb am 30. Juni 2021 um 18.00 Uhr ein. Der Rettungsdienst, der hausartzliche Notfalldienst sowie die Notfallstationen in der Region stellen im medizinischen Notfall die rasche Versorgung sicher. Weiterhin bleiben auch die Notfalltelefonnummern 071 788 73 34 fur den inneren Landesteil und 0844 00 11 22 fur den usseren Landesteil in Betrieb.

Notrufnummer 144

Der Rettungsdienst behalt seinen Stutzpunkt am kantonalen Gesundheitszentrum Appenzell und steht unverandert uber die Nummer 144 rund um die Uhr zur Verfugung. Die Anrufe auf die Notrufnummer 144 werden von ausgebildeten Rettungssanitaterinnen und Rettungssanitatern entgegengenommen. Sie triagieren jede hilfeschende Person situationsgerecht und bieten in medizinischen Notfallen den nachstgelegenen Rettungsdienst oder die Rega auf, welche die Patientinnen und Patienten medizinisch erstversorgt und wenn notig in ausserkantonale Notfallstationen uberfuhrt. Es empfiehlt sich im Zweifelsfall, immer die 144 zu kontaktieren. Die Anrufe sind kostenfrei. Den Anrufern entstehen keine Nachteile, wenn anschliessend kein Einsatz ausgelost werden muss. Im Gegenzug ist aber jede betroffene Person in einer akuten Notsituation froh, wenn moglichst rasch professionelle Hilfe aufgeboden wird.

Hausartzlicher Notfalldienst und kantonales Notfalltelefon

Bei kleineren, nicht lebensbedrohlichen medizinischen Notfallen bleiben wahrend den Praxisoffnungszeiten die Hausartzinnen und Hausarzte die erste Anlaufstelle. Ausserhalb der Praxisoffnungszeiten wird wie bisher uber die Nummer 071 788 73 34 medizinische Beratung angeboten. Mit der Schliessung der Notfallstation des Spitals Appenzell wird in Absprache mit der appenzellischen Arztegesellschaft das kantonale Notruftelefon nicht mehr durch das Spital Appenzell, sondern durch Medgate betreut. Medgate ist ein schweizweit tatiger Telemedizinanbieter mit uber 20 Jahren Erfahrung und sichert ab dem 30. Juni 2021 fur die Innerrhoder Bevolkerung mit ihren 130 Arztinnen und Arzten rund um die Uhr den telefonischen Notfalldienst. Medgate

kann telefonisch über 071 788 73 34 oder über deren App via Notfallbutton kontaktiert werden. Die Kosten für die ärztliche Beratung und Behandlung am Telefon werden analog einer Behandlung und Beratung in einer Arztpraxis oder Notfallstation über die Krankenversicherung abgerechnet. Rein administrative Beratungen sind für die Anruferin und den Anrufer kostenlos.

Als Ergänzung zum kantonalen Notfalltelefon bieten die Ärztinnen und Ärzte der appenzellischen Ärztesgesellschaft wie bisher ihren Notfalldienst täglich von 17.00 bis 22.00 Uhr in der hausärztlichen Notfallpraxis ANOS am Spital Herisau an.

Für die Oberegger Bevölkerung steht ausserhalb der Praxisöffnungszeiten nach wie vor der regionale hausärztliche Notfalldienst über die Nummer 0844 00 11 22 zur Verfügung.

Kontakt für weitere Fragen

Mathias Cajochen, Departementssekretär Gesundheitsamt (erreichbar von 10.30 bis 11.30 Uhr)

Telefon +41 71 788 94 57

E-Mail mathias.cajochen@gsd.ai.ch